

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

LIBERTAD.

TOLERANCIA.

PROGRESO.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSE GELABERT, plaza de Cort, número 38, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco el porte.

ESPAÑA.

MADRID 20 de abril.

Leemos en *El Clamor*:

Hemos recibido cartas de nuestros corresponsales de varias provincias, en que se nos manifiesta que, atendidos los preparativos y síntomas que se advierten, deben aproximarse unas elecciones generales. Según se nos participa, las autoridades y los agentes ministeriales en semejantes casos exploran la opinión y preparan el campo, comienzan a moverse, dando claramente á entender con su conducta que se dispone una nueva campaña electoral.

En vista de este hecho, todos preguntan tanto en las provincias como en Madrid: ¿Qué clase de elecciones van á celebrarse? ¿Cuáles son las Cortes que piensa convocar y reunir el ministerio?

Desgraciadamente nadie acierta á contestar de un modo afirmativo á estas preguntas. Hay quien supone que las elecciones se harán conforme á un real decreto, donde se establecerán para el ejercicio del sufragio reglas diferentes de las que fija y sanciona la viciosa legislación del día: hay también quien afirma que las Cortes que deban reunirse serán Cortes constituyentes. No faltan otros que crean en cambio que todo se hará dentro del actual orden de cosas, añadiendo que el ministerio tendrá al cabo mayoría en el Congreso y en el Senado si en ello se empeña.

Privados de datos, no podemos formar un juicio cabal acerca de las gravísimas novedades que se anuncian. La cosa es demasiado seria para discurrir sobre hipótesis. Cuando veamos mas claro y adquirieran mayores grados de veracidad las especies que circulan, entonces hablaremos con la franqueza y energía, propias de nuestro carácter, porque estamos respetos á decir nuestra opinión, mientras no se nos condene violentamente al silencio.

Idem 23.

Cuando con tanta dureza, cuando con tanta virulencia se insulta y maltrata á la oposición, justo parece que se permita preguntar siquiera cual es el crimen que se le imputa, citando á sus acusadores ante el tribunal de la opinión pública para que determinen sus cargos, espongan sus quejas y se abra con toda legalidad un juicio contradictorio y solemne. Esto es lo que hace el *Clamor Público* de hoy, en el siguiente razonado artículo:

Desafiamos, dice, á los partidarios del actual ministerio á que demuestren que la oposición se ha escedido de su

derecho, dando motivo fundado á los conflictos del día y á la existencia del poder excepcional bajo cuya férula vivimos. En este proceso nada valen las declamaciones; exigimos pruebas irrecusables. Es preciso que se demuestre hasta una presencia matemática, que la oposición tiene la culpa de los males que deploramos; que ninguna responsabilidad toca por ellos á los actuales consejeros de la corona.

«Ante todo nos conviene impugnar las clasificaciones que de la oposición suelen hacer con frecuencia los amigos del ministerio. Dividenla maliciosamente en legítima é ilegítima. Con el primer nombre designan á la del partido progresista por la razón de que se funda en la diferencia y contrariedad de principios. Aplican el segundo nombre á la del partido conservador, suponiendo que esta tiene por objeto el logro del mando y la satisfacción de resentimientos personales.

«Acercas de tan maquiavélica clasificación se nos ocurren varias observaciones. Para nosotros y para los partidarios del gobierno representativo, bajo cuyo régimen están llamados sucesivamente al poder todos los hombres de reconocida importancia política, no hay ninguna oposición ilegítima, siempre que se ejerza dentro de los límites trazados por la moral pública.

Tan legítima es la oposición de cuantos profesan principios conservadores, como la de aquellos que aspiran á un cambio radical de cosas en nombre de ideas populares. Lo mismo unos que otros tienen indisputable derecho á declarar contra todo gobierno que no obre conforme á sus deseos, no les inspire confianza ó no sea acreedor á su estimación.

«Entre los adversarios que combaten al ministerio presidido por el conde de San Luis, figuran oposiciones de todos géneros y categorías.

«En el orden público trabajan para derribarle las siguientes:

- «La oposición de los progresistas.
- «La oposición de los campeones del absolutismo.
- «La oposición de los conservadores.
- «En el orden económico tiene el ministerio contra sí, aunque piense lo contrario:
- «La oposición de los contribuyentes.
- «La oposición de los consumidores.
- «La oposición de los apóstoles del libre cambio.
- «La oposición de los partidarios de las economías.

«Estas oposiciones le hacen la guerra, cada una desde su respectivo campamento, pudiendo asegurarse que el día en que por cualquiera accidente se encuentren y rennan en un mismo acometimiento los esfuerzos de todas ellas, se desplomará con el ministerio el actual orden de cosas, como se desploma una torre envejecida y ruinosa al reci-

bir una descarga de gruesa artillería.

«Los progresistas, y en general los hombres adictos á la causa popular, tienen declarada oposición á los ministros del día, porque piensan, hablan y obran en sentido opuesto á sus principios. Temen, además, que perezcan en sus manos las pocas conquistas que nos quedan de nuestra malograda regeneración.

«Muéstranseles hostiles los absolutistas, porque ni los encuentran dispuestos á establecer un despotismo, fundado en el derecho divino, ni ven en ellos á los legítimos representantes del antiguo régimen.

«Combátenlos con energía los conservadores, porque después de elevarse sin su apoyo y concurso, se rebelaron contra el voto de la mayoría del senado, suspendieron indefinidamente las sesiones de Cortes, maltratan y persiguen á sus antiguos correligionarios, y llevan trazas de destruir con sus golpes á los últimos restos del partido moderado, cuyos vínculos se han disuelto.

«Son enemigos suyos los contribuyentes, porque lejos de disminuir, han aumentado los sacrificios; porque lejos de fomentar la producción, la merman y ahogan con sus medidas.

«No gozan de las simpatías de los consumidores, porque en su época se han encarecido todos los artículos de primera necesidad, y nada han hecho para abaratar las subsistencias.

«Les niegan su apoyo los apóstoles del libre cambio, porque notan en sus actos económicos una propensión manifiesta hacia el monopolio y el sistema prohibicionista.

«Persiguenlos con sus clamores los partidarios de las economías, porque han recargado los gastos del estado y los gravámenes que sufre el pueblo, acometiendo empresas como la obra de la Puerta del Sol, y reformas como el nuevo arreglo de la policía.

«En fin reprueban su conducta cuantos son enemigos de la arbitrariedad, erigida en sistema; cuantos quieren que las garantías individuales sean respetadas; cuantos no reconocen en ningún ministerio facultades para legislar de real orden, mientras subsista una constitucion buena ó mala, que confiera la potestad de hacer las leyes á las Cortes con el rey.

«De modo que todas las oposiciones que acabamos de mencionar, usan de un derecho legítimo, indisputable, al combatir á los actuales consejeros de la corona. Proceder contra ellas como si se tratara de facciosos y malechores, es un acto de insigne injusticia y violencia que no tiene disculpa. Las oposiciones hacen bien en querer la caída del ministerio, á cuya cabeza figura el conde de San Luis, porque solo consiguiéndola pueden adquirir probabilidades de poner en práctica sus principios y probarse en el gobierno del Estado.»

La *Nacion* del día 24 dedica el siguiente artículo á la *Correspondencia autógrafa*, con cuyo contenido estamos completamente de acuerdo:

«Publicanse en esta corte unas hojas autógrafas que su autor ha bautizado con el nombre de *Correspondencia Santa Ana*, sin dudar por enviarse á los suscriptores de provincias bajo sobre cerrado, en forma de carta confidencial.

En las márgenes de cada una de estas hojas se lee, á guisa de programa, lo siguiente: *Refiere y no aprecia, carece de calor y faz políticos, etc.* Y en efecto, considerada la publicacion del señor Santa Ana bajo sus condiciones legales, no podría traspasar límites de una simple compilacion diaria de noticias. Mas, á pesar del compromiso formal que la *Correspondencia* reproduce diariamente de *referir y no apreciar y no de tener color político*; á pesar de que aun sin ese compromiso la *Correspondencia* carece de depósito y de editor responsable para propiarse á cualquiera cosa que no sea dar noticias; á pesar de todo, decimos no hay nadie á quien no cause asombro la fuerza de resolucion y de audacia con que el escrito autógrafa de la tarde se entrometa á decidir las cuestiones mas graves de política, á maltratar los partidos mas respetables del país, á defender los actos mas censurables del ministerio. No hay suceso enojoso para el gobierno de que no haga responsables á las oposiciones, y llega á tal su enemiga contra los adversarios del gobierno; que mas de una vez deja eclipsados los artículos del *Heraldo*.

Pero aun no para aquí la conducta del que *refiere y no aprecia*. En el mismo margen de la publicacion, y como continuacion del programa se estampan estas frases: *Garantiza la exactitud de las noticias que adelanta.* ¿Y como cumple esta promesa? Del mismo modo que la otra. Por regla general, no hay noticia que caiga en manos de la *Correspondencia* que no sufra al momento la tortura que Procusto hacia padecer á sus huéspedes. Es preciso que en las columnas autógrafas aparezca todo cortado por un mismo patron, y á troque de conseguirlo, nada importa que las infelices noticias se presenten horriblemente desfiguradas. Y gracias que la longanimidad de la *Correspondencia* no se determine á negar lo que todos ven y á desmentir lo que todos saben, que tambien lo suele hacer bastante á menudo y con no poca sangre fria.

No se crea, ó mejor, no crea la *Correspondencia autógrafa* que la justa severidad con que hoy la tratamos tiene por origen sus acalorados servicios á una situacion que nosotros combatimos. Nada de eso, por cierto, mueve nuestra pluma. Lo que la mueve es el deseo de que la *Correspondencia*, publicacion política, no goce de fueros especiales, que

la legislación no le reconoce, ni faltar á sabiendas á lo que diariamente se compromete con los que somos suscritores. Busque un editor, que no le faltará, deposite seis mil duros, que tampoco le faltarán, y entonces salgan la *Correspondencia autógrafa ó tipográfica*, con su verdadero carácter político con sus incuestionables derechos á apoyar al ministerio y á decir por cuenta propia cuanto se le antoje.

En ello tendremos un placer: placer tanto mas fundado cuanto vemos que la carga que ahora pesa sobre los hombros del *Heraldo* es demasiado agobiadora; y á fuer de buenos cristianos sentiríamos verle caer desfallecido por falta de un Cirineo.

El *Avisador Malagueño* ha recibido noticias de Gibraltar que alcanzan al 9. Segun nos comunica nuestro correspondiente, dice habia llegado procedente de Woolwich y Portsmouth á aquella plaza el vapor *City of London*, á cuyo bordo se hallaban el general Sir De Laity Evans con su estado mayor, algunos oficiales de ejército y una compañía de pontoneros. Este buque despues de embarcar una compañía de mineros de aquella guarnición, debia continuar su viage á Gallipoli, para donde estaba despachado directamente. En el mismo dia habia arribado tambien el vapor *Medway* transportando el regimiento número 95 con destino á Turquía, para donde se habia dirigido pocas horas despues de su llegada.

De las tropas que guarnecen la plaza estaban prontos para marchar á Oriente los regimientos números 30 y 55 y solo esperaban llegasen los buques que debían conducirlos.

Segun los partes que el Observatorio comunica á la plaza el dia 13, se habian visto cruzar el Estrecho con rumbo al Mediterráneo varios barcos de vela transportando tropas; por lo que era de inferir perteneciesen asimismo al ejército expedicionario.

El Ateneo científico y literario de esta corte que fué cerrado temporalmente por disposición del Sr. Gobernador de la Provincia el 22 de febrero ha vuelto á abrirse, excepto sus cátedras, en virtud de orden de la misma autoridad, comunicada ayer tarde á la corporación.

Abogando *El Oriente* por la union de los partidos constitucionales, dice lo siguiente:

«Nuestros ídolos políticos han sido derribados de sus altares, y no por sus enemigos sino por sus adoradores. Las antiguas reputaciones se han gastado: los viejos vínculos se han roto, y es menester que otros ídolos se levanten, que otras reputaciones se formen y que otros vínculos se contraigan, ó que todos esos ídolos, reputaciones y vínculos se aúnen para formar en las filas del nuevo partido liberal que se levanta, y que á semejanza del sol, ciega al que no lo ve. Solamente así podemos aparecer grandes y estar á la altura de nuestros destinos.

Hoy han tenido que hacer segundas ediciones el *Diario Español* y la *Epoca*, por haber sido recogidos sus artículos de fondo por orden del señor fiscal. El dia anterior sucedió lo mismo á la *Nación*. Pedir mas seria gollería.

Parece que las naciones aliadas piensan mandar una fuerza naval respetable á los mares que bañan nuestras is-

las Baleares. Sabida es de todos la importancia de esta posicion en el Mediterráneo, y el objeto de la Francia y la Inglaterra es, sin duda, de acuerdo con el gobierno español, impedir toda tentativa de la Rusia en esta parte de Europa.

COMISION

para los monumentos que se proponen levantar el partido liberal español á la memoria de los señores ARGÜELLES, CALATRAVA Y MENDIZABAL.

De varios pueblos de Zaragoza y Castellon de la Plana, se ha preguntado si la suscripcion para los monumentos que el partido liberal levanta á la memoria de los señores Argüelles, Calatrava y Mendizabal quedaria abierta y si despues del 1º de abril recibirán el producto de la suscripcion los comisionados del Banco.

La comision se halla en el caso de manifestar, que hasta la conclusion de los dos monumentos estara abierta la suscripcion; y que nuestros amigos pueden en cualquier tiempo entregar, á los comisionados del Banco, las cantidades que vayan recaudando.

Madrid 18 de abril de 1854. El secretario. Cayetano Manrique.

Item 25.

Dice la España:

Se ha dicho estos dias que del extranjero se ha remitido papel para la venta á esta plaza sobre todo de deuda diferida pero nosotros no damos completo crédito á esta noticia, porque no ofrece aliciente un envío que atendido el cambio, no promete lucro, como nos seria fácil demostrar. Por otra parte, el número de compradores aquí no puede ser grande entre otros motivos porque pueden sacar mejor interés á su dinero.

Está, por ejemplo, girando el tesoro sobre provincias á 15 dias vista á buenos cambios; el mismo respecto libra lo que puede á plazo, aunque escasean los tomadores, y este papel produce mas que doble de interés, que la compra de efectos publicos. Antes de ahora hemos lamentado por lo mismo esta clase de operaciones; hemos llamado la atencion del Sr. ministro del ramo.

Los giros á 15 dias se consideran en el comercio como giros á descubierto, y esta idea es gravemente perjudicial.

Por el correo del sábado se remitieron á todas las provincias de España las cédulas de vecindad que han de subsistir á los pasaportes, y que deben distribuirse, segun está prevenido, antes del 1º de mayo.

Segun dice hoy el mismo periódico los Padres de tierra santa han acordado suspender toda clase de relaciones con la comisaria de la obra pia en Madrid, interin no se arreglen entre la corte de Roma y la de España las cuestiones pendientes.

Segun anuncia el *Iris de Almería*, queda prohibido desde primero de mayo próximo venidero en adelante el uso de todo combustible vegetal en cuantos establecimientos de fundicion de plomo ú otro de cualquier especie que sea y se hallen establecidos en el radio de aquella provincia.

El *Clamor Público* encabeza sus números correspondientes á los dias 25 y 26 de abril con las siguientes líneas:

«Nuestro número de hoy ha sido re-

cogido de orden del señor fiscal de imprenta. Con objeto de que nuestros suscritores no carezcan del periódico, hacemos otra edicion retirando un artículo de fondo.

Esta es la causa de repartirse tan tarde.»

Los periódicos ingleses anuncian que el vapor de guerra *Pizarro* zozobró en las rocas inmediatas al puerto de la Habana por la parte de Levante.

No creemos que se hayan recibido en Madrid noticias oficiales de este suceso, que desgraciadamente tiene todos los visos de ser cierto.

Nos escriben de San Sebastian, manifestandonos que es tal el atrevimiento de los apostólicos que no solo han formado en las provincias Vascoas y especialmente en Guipúzcoa varias asociaciones secretas para llevar á cabo el logro de sus fines sino que comprometen á las personas sencillas y timoratas á que entren en las hermandades y cofradías religiosas cuyos principales gefes y directores están afiliados en las otras. Con este objeto se multiplican las procesiones y fiestas de suntuosidad y aparato, y se llega hasta el extremo de predicar en las plazas públicas, como sucedió hace pocos dias en Mondragon, bajo pretexto de que no cabian los oyentes en la iglesia.

De Cáceres escriben al *Clamor*, con fecha del 24:

«El tiempo ha mejorado muy notablemente con la abundante lluvia que hemos tenido; así se han remediado muchos males que de otro modo hubieran ocasionado la ruina de mucha parte de los pueblos de esta provincia. Sin embargo, algunas semillas y los ganados en general, tienen siempre que resentirse mucho de la gran sequia por que han pasado.

Se ha paralizado mucho la remesa de granos á Sevilla, lo que unido al beneficio de las últimas aguas influirá para que el trigo baje de precio que hoy tiene. Las carnes de toda clase de ganados están en bastante alza por el mal estado en que se han encontrado en los seis últimos meses.

Granos. = Avenida. = Habiendo en Granada empezado á declinar, como era de esperar, el precio de los granos y del pan, los especuladores han esparcido voces sobre el exceso de las lluvias pero afortunadamente no han encontrado crédito, y la baja continuará. El rio Darro ha tenido una crecida como hace muchos años no se habia visto, á pesar de que siempre suele crecer mucho cuando caen grandes lluvias.

De Burgos escriben con fecha 24 al *Clamor*.

Los hermosos dias de sol que por largo tiempo hemos disfrutado han sido reemplazados por los de lluvia, y hace ya algunos que está cayendo constantemente y con abundancia. Esto no ha impedido que al cambiar la atmósfera de aquel extremo á este, haya habido dos ó tres noblados que no han dejado de causar daños irreparables, principalmente el que se formó el viernes Santo hacia el partido de Villadiago.

Por este pais los sembrados se hallan ya con espigas y fué tan copiosa y de tal magnitud la piedra que cayó, que cuatro ó cinco pueblos han quedado sin cosecha por este año, y reducidos á la mas lastimosa miseria.

GERONA 21 de abril. El tiempo se ha serenado y los rios han bajado como era consiguiente, facilitándose de este modo el paso á los dos correos de la corte que estaban detenidos á la otra parte del Tordera, asi como á los viajeros que venian en los coches de la empresa de diligencias. Los campos, merced al benéfico influjo de las lluvias de estos dias, han tomado un bellissimo aspecto que hace formar muy buen augurio de la próxima cosecha.

Idem 22. Hoy no han llegado periódicos de Francia, cuyo correo habra sido detenido sin duda por las aguas. (Postillon.)

VALENCIA 21 de abril. La lluvia continúa favoreciendonos por la noche con notable regularidad. (D. M. de V.)

De Toledo dán las siguientes noticias: TOLEDO 23 de abril.

Ha llovido mucho por las inmediaciones y aun por mucha parte de la provincia, con lo cual ha refrescado la atmósfera, y los campos presentan un verdor muy distinto del que tenían hace ocho dias, con cuyo motivo el pan que ha estado á 12 cuartos las dos libras, ya se compró en el mercado del martes á 10, y aun despues lo hay en la plaza diariamente á 9 y 9 1/2 la cual no es poca ventaja para todos.

Lluvias. = En un diario de Sevilla tenemos lo siguiente:

«Todo el dia de ayer estuvo lloviendo y por consiguiente la concurrencia á la feria fué escasa, no pudiendo lucir sus galas nuestras bellas paisanas. Sin embargo se han hecho bastantes ventas, y no falta animacion en los compradores. Se cree que por el mal tiempo será prorogada la feria tal vez hasta el domingo próximo. Nuestros labradores están contentos, pues la lluvia han de remediar algo los campos.»

Idem. = Dicen de Cádiz con fecha del 20:

«Ayer hemos tenido una lluvia muy copiosa que sin duda habra sido en general en toda la provincia y que ha venido oportunisimamente á mejorar la situacion de nuestros campos. La falta de aguasse hacia ya sentir en todas partes y nos amenazaba con grandes males de que la Providencia al fin ha querido librarnos.»

Idem. = Leemos en los diarios de Málaga del 21:

«La benéfica lluvia que empezó anteayer á fecundizar nuestros campos continuó sin interrupcion toda la noche y el dia de ayer con gran satisfacion de toda clase de personas menos tal vez de alguna á quien haya trastornado sus planes; pero esta no debe tenerse en cuenta en medio de tantas otras, como celebran de corazon la presencia de una lluvia que ha de evitar muchos males y contingencias al pais.»

Noticias estrangeras.

Despachos electricos particulares. Paris 19 de abril. El *Moniteur* de esta mañana anuncia que el gobierno ha recibido del general Canrobert

informe sobre la instalacion de las tropas francesas en Gallipoli.

El general Canroberg se muestra satisfecho del solicito concurso que las autoridades turcas le han prestado.

La península de Gallipoli ha sido examinada bajo todos aspectos; se ha señalado el lugar que cada cuerpo debe ocupar. El pais es muy sano y abunda en leña, y en agua. Se ha formado en Gallipoli un hospital interino. Dentro poco habrán llegado las tres primeras divisiones; la principal parte de estas se dirige ya al lugar de su destino.

El periódico oficial anuncia ademas, que el embajador austriaco salió ayer de Paris con direccion á Viena para asistir al enlace del emperador.

El emperador y la emperatriz recibieron el domingo último á la diputacion de indigenas de la Argelia.

Un despacho de Trieste del 18 refiere lo que sigue.

«Cuando la espulsion de los griegos de Constantinopla llegó á noticia del príncipe del Montenegro, este publicó una proclama invitando al pueblo á tomar las armas.»

ORIENTE.

Leemos en el Mensajero del Mediodia.

«El paquebot Nilo que llegó el 18 á Marsella nos trae noticias de Constantinopla que alcanzan al 15 de abril.»

En aquella fecha se tenia noticia de unos encuentros que han tenido lugar entre rusos y turcos, en los cuales los turcos sufrieron algunos reveses. Omer Pachá se habria visto obligado á replegarse sobre su cuartel general y á abandonar sus posiciones avanzadas hasta mas allá de Silistria y del muro de Trajano.

El Diario de Constantinopla explica este hecho diciendo ser el resultado de un hábil plan concebido por Omer-Pachá, y en el cual el paso del Danubio por los rusos habia sido previsto desde mucho tiempo.

No somos partícipes de los secretos de Omer-Pachá, y deseamos en verdad que la explicacion del Diario de Constantinopla sea exacta y fundada; pero confesamos que prefeririamos singularmente saber que los rusos están aun en la otra parte del rio.

Su embargo, no creemos que cualesquiera que sean las ventajas de los rusos, deban causar el menor recelo. Omer-Pachá continúa en Schumla con un numeroso cuerpo de ejército, y cubre el paso de los Balkans; esto debe bastar hasta la llegada de las tropas anglo-francesas.»

En la reseña de las operaciones militares en la línea del Danubio que hace el Diario de los Debates, hasta la fecha del 8 de abril, se lee lo siguiente: «Resumamos los hechos que nos parecen hoy ciertos. Los rusos, despues de haber pasado el Danubio por tres puntos el 23 de marzo, se apoderaron ocho dias despues de tres pequeños fuertes, los de Matchiu, Isatchay y Toulstia. Las comunicaciones rusas carecen de detalles, y en ellas se pretende que estas plazas se rindieron sin resistencia; lo que parece poco probable, pues estaban en disposicion de sostener un sitio de algunos dias, y no podia reducirse sin batirlas en brecha. Sea lo que quiera, 6 ó 7 mil prisioneros y dos mil conductos á Odessa. Los rusos adelantaron despues hasta la línea llamada muralla de Trajano.»

Se lee en la Gaceta del Mediodia

con fecha de Constantinopla 10 de abril: «Varna está amenazada por los rusos, y desgraciadamente tan solo contiene 6000 hombres de guarnicion. Asustado el Bajá, pidió á los almirantes que desembarcasen algunos miles de marinos; pero aquellos contestaron que el enemigo estaba aun distante y que no comprendian el objeto de esta medida.—Se dice que han salido de Sebastopol dos divisiones de la flota rusa, compuestas cada una de tres navios de línea, y que se han dirigido la una hácia Battoum y la otra hácia Incho-li. Si esto es cierto, el objeto es sin duda el hacer abandonar su puesto á las flotas aliadas y trasportar despues rápidamente mas arriba ó mas abajo de Varna un cuerpo de tropas, que debe estar dispuesto para este caso en alguna parte.—Los insurgentes del Epiro han sufrido diferentes derrotas.—Las tropas regulares turcas que se han enviado presentarán luego un efectivo de quince mil hombres, apoyados por otros tantos albañeses. Es mas de lo que se necesita.

Escriben de Constantinopla el 19 de abril:

«Las noticias que recibo del ejército ruso no me permiten dudar de que los turcos han llevado lo peor en varios encuentros, y que se han visto obligados á retroceder.

Se suceden con frecuencia los despachos de Omer-Pachá al ministerio de la Guerra; pero uada se deja traslucir de su contenido.

Segun las noticias mas acreditadas, Omer-Pachá ha retirado sus tropas á Schumla abandonando sus posiciones de Matchiu, en las que se han instalado inmediatamente los rusos.

Parece que la lucha ha sido encarnizada por ambas partes. El pais está enteramente asolado.

Las tropas egipcias, cuya llegada os anuncié en una de mis anteriores, salieron el sábado para Varna.

Se preparan á orillas del Bósforo dos hermosos palacios, uno de los cuales debe servir de alojamiento al príncipe Napoleon y el otro al general ingles Raglan. Se esperan en Constantinopla algunos miles de hombres de caballería inglesa.

El Banshee al llegar á esta continuó su marcha hácia el Mar Negro para reunirse á las escuadras inglesa y francesa, á las cuales lleva la orden de empezar las hostilidades.

El sábado próximo 25 de este mes finé el término concedido á los griegos para salir de Constantinopla. Su ausencia restituyó á esta poblacion la tranquilidad que se veia perturbada con sus discursos.

Se me acaba de anunciar que la escuadra otomana, como tambien la de Abbas-Pachá se dirigirá hoy al Mar Negro para reunirse á la escuadra anglo-francesa, y tomar parte en las hostilidades que esta debe abrir.

Segun las noticias recibidas en Varna, del 2 de abril, en aquella fecha ninguna batalla importante se habia dado, habiendo únicamente tenido lugar algunos encuentros de cuerpos destacados contra las columnas rusas.

El 8 de abril se declaró en Salónica un espantoso incendio. Mas de 600 casas ó almacenes han sido pábulo de las llamas. Este desastre se atribuye á la ojeriza de los griegos.

Las noticias de la insurreccion griega son bastante satisfactorias. Las correspondencias de Janina anuncian que muchos distritos se han sometido á la autoridad del Sultán. Las tropas turcas

han batido las partidas de insurgentes en cuantos choques han ocurrido. Se han enviado refuerzos á Prevesa; lo que hará que los gefes turcos puedan dominar el pais y levantar el bloqueo que los rebeldes han puesto á algunas pequeñas guarniciones. Todos los correspondientes están contestes en que la sublevacion no tiene mucha consistencia, y que las columnas turcas solo tendrán ocasion de perseguir bandos de merodeadores mas bien que verdaderos combatientes.

FRANCIA.

TOLON 7 de abril.

S. A. I. el príncipe Napoleon llegó á esta ciudad el sábado 15 del corriente á las cuatro y media de la tarde. Le acompañan S. E. Vely-Pachá, embajador de Turquía cerca la corte de Francia, y sus dos agregados, el coronel de estado mayor Desmarest, primer ayudante de campo y MM. Roux y David, oficiales de ordenanza.

Al siguiente dia, domingo, pasó una revista general á las tropas de marina y de tierra.

El sable que lleva S. A. I. es el de Napoleon 1º cuando la expedicion de Egipto. El rey Gerónimo ha querido regalar á esta arma que recuerda tantos hechos gloriosos.

Al mediodia ha visitado el arsenal, y su entrada en él ha sido anunciada con una salva de artillería del navio Almirante.

Luego despues el príncipe se ha dirigido á la rada, donde ha sido saludado por las salvas de los buques que desde la mañana estaban empavesados.

Por la tarde ha habido un gran banquete y recepcion en el palacio de la prefectura marítima. El general español Prim asistió en el banquete.

A la hora en que escribimos resuena el cañon del navio Almirante y de los buques anclados anunciando que el príncipe va á salir de nuestra ciudad y á embarcarse en la corbeta de vapor Roland, que se está disponiendo para salir inmediatamente con direccion á Constantinopla.

Mañana se espera en esta ciudad el mariscal de Saint-Arnaud, quien debe embarcarse en la corbeta de vapor el Chaptal.

En la mañana de ayer salió el vapor Lavoisier, conduciendo 300 hombres del 7º de línea.

Ha llegado á esta ciudad el príncipe de Monaco.

El 17 llegó á Marsella Mr. Emilio de Girardin, el cual se hospedó en la fonda de Oriente.

En igual dia llegó tambien á aquella ciudad Sidi-Ibrahim-Effendi, embajador de Turquía

GRECIA.

ATENAS 9 de abril.

Llegan de Peloponeso y de las islas Jónicas voluntarios griegos. Un gran número de familias abandonan la Thesalia.

Los periódicos ingleses hablan de una próxima leva y de haber sido declarados en estado de sitio la Hungría, Galitzia, Cracovia, el Banato, la Woywodia y la Bukawina.

(Presente.)

Gacetilla comercial.

Málaga 22 de abril.

Precios del Mercado.—Trigo recio

de 1ª calidad. F. Rs. 65 á 68. Id. id. de 2ª id. 61 á 64. Id. id. 3ª id. 58 á 60. Id. cañivano, segun calidad 51 á 53 Id. morillo de la vega, 53 á 64. Cebada del pais, 1ª calidad, 23 á 25. Id. navegada, segun calidad 21 á 22. Maiz del pais 48 á 50. Garbanzos de 1ª, 2ª y 3ª calidad 57 á 100. Habas tarragonesas 43 á 45. Id. mazaganas 33 á 36. Id. menudas 32 á 38. Aceite fresco á 40 rs. ar.

Granada 21 de abril.

Trigo de 44 á 54 rs. fanega.—Cebada de 18 á 20.—Habas de 30 á 32.—Maiz de 30 á 32.—Garbanzos de 56 80.—Habichuelas de 55 á 56.—Vino, de 25 á 00.—Aguardiente de 60 á 70.—Aceite de 49 á 50 rs.

Barcelona 22 de abril.

Algodones.—Bastante animados se han presentado despues de tanto tiempo de calma, pues han sido muchas las partidas que se han colocado, todas ellas al consumo y á los precios segun calidad de 17 3/4 á 18 pesos sencillos quintal, habiendo varios tenedores que no quieren ceder á estos límites, confiando obtenerlos mayores antes que transcurran muchos dias, fundándose principalmente en las buenas noticias que se tienen de los últimos mercados reguladores de Europa y principales de la Union. Las existencias han mejorado mucho en esta quincena, creyéndose que en breve recibirán mayores refuerzos.

Azúcares.—Nada de notable sabemos se haya practicado con este dulce que tampoco debe sorprender cuando es poco menos que nula la existencia en primeras manos y no asombrosa en segundas. Sin embargo, atendida la disposicion que por este dulce presenta el mercado, no dudamos hallaria fácil colocacion y buenos los que rigen en la Habana, como por la incertidumbre de si habrá en lo sucesivo muchos arribos cuando tanto escasean los buques y por otra parte encuentran fletes tan ventajosos para otros puntos que no sean de la Península.

Aceite.—Tampoco se ha hecho operacion ninguna, á lo menos que sepamos habiendo bastante calma. Los tenedores pretenden 29 sueldos, pero los compradores no revelan disposiciones mas allá de 28 1/2. No son muchas las existencias y solo regulares las entradas.

Las abundantes y beneficiosas lluvias que han caido estos dias, siendo al parecer generales, han colmado de satisfaccion á todas las clases y en particular á la labradora que con ellas ve en parte remunerados sus afanes y sudores, esperando una abundante cosecha de cereales. Merced á la oportunidad de estas aguas y á los cargamentos de trigos y harinas que han llegado durante el curso de la semana, se han paralizado las pretensiones de los tenedores. Por este motivo ha habido calma, no se ha hecho venta alguna que merezca mencionarse y hay esperanzas de próxima declinacion de precios. Las existencias sin ser abundantes, son algo suficientes para atender á los pedidos que por de pronto pudieran presentarse.

Santander 15 de abril.

Aceite en pipa sin dros., rs. ar. 53 á 54. Aguardiente de pipa 35º, pfs. 60 á 78. Cueros de Buenos Aires, cts. lib. 28 á 20. Cacao Caracas, ps. qql. de 37 l. 34 á 41. Idem Guayaquil, de 00 á 00 Id. Trinidad, 22 Harina de primera superior, 21 rs. ar. Id. de segunda, 20. Id. de terecra,

18 1/2. Jabon de Málaga sin dros. rs. ar. á 40.

MERCADOS ESTRANEROS.

Habana 29 de marzo.—Continua la demanda de azúcares; y aunque las operaciones no estén en relacion con las existencias, son suficientes para sostener los precios actuales...

Hay menos demanda por los mascabados en los puertos vecinos, y los precios son nominales de 4 á 5 1/4 rs. según calidad.

Pernambuco 22 de marzo.—Poca cosa se ha hecho con los algodones desde últimos de febrero en que recibimos noticias de Inglaterra...

Montevideo 6 de marzo.—Los arribos de este último período han dado lugar á transacciones seguidas con precios progresivos, particularmente en los líquidos.

PALMA.

Gacetilla local.

MES DE MAYO.—Hé aqui pues la estacion de las flores y de las frutas; ved como entre los placenteros dias de primavera...

no es el anagrama de Maria? Amemos pues el mes que le ha sido consagrado.

PASEO.—Ayer tarde, el del Borne, estaba cuajado de gente, ofreciendo á cierta distancia, una de las vistas mas encantadoras; y tanto mayor era el placer de verse allí confundido en medio de una elegante muchedumbre...

¿ESTAMOS SEGUROS?—A eso de las doce de la noche de ayer, al pasar un mozo por la plazuela de San Nicolauet, fué detenido por un hombre envuelto en una capa y de no muy tranquilizadoras apariencias...

RESUMEN.—¿Leiste los periódicos traídos por el correo de ayer? ¿Verdad que lo concerniente á Oriente no deja de ser de un interés palpitante? Porque, á no dudarlo, habrás observado que no sin falta de misterio el general en jefe del ejército ruso ha dado la orden importante de que se evacue la pequeña Valaquia...

CRONICA RELIGIOSA.

Santo de mañana.

SAN ATANASIO PATRIARCA DE ALEXANDRIA.

Venerado en toda la iglesia católica por una de sus mas firmes columnas,

nació en Alexandria de Egipto por los años 294. Tomóle á su cargo el patriarca san Alejandro é hizo rápidos progresos en las letras humanas.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana en la iglesia de religiosas de la Concepcion á las nueve de la mañana empezarán cuarenta horas en honor del Sto. Cristo del Nogal, por la tarde á las siete se continuará el devoto quinario y reserva.

VARIACIONES ADMOSFERICAS.

Table with 4 columns: Horas, Termóm., Baróm., Hygróm. Data for Ayer, Hoy, and future predictions.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ... 5 hs. 3 ms. Pónese... á las ... 6 » 57 » Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero. Las 11 hs. 56 ms. 57 s.

AVISOS OFICIALES.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA de las Islas Baleares.

Quedando suprimidos desde este dia en virtud de lo dispuesto en el real decreto de 15 de febrero último los pasaportes que hasta ahora se han expedido á los viajeros y vecinos de los pueblos para transitar de un punto á otro dentro de la peninsula é islas adyacentes...

Recaudacion de contribuciones directas de esta capital.

El dia 5 del actual vence el 2º trimestre de contribuciones directas de este año; lo que se anuncia por medio de los periódicos para conocimiento de los contribuyentes...

AVISOS

La persona que desee

copiar alguna pieza ó papel de música, cualquier clase de escritos, cartas y cuentas, acuda á la calle del Marques Poyo, número 38, donde será servida lo mas pronto posible.

Suma baratura.

El establecimiento ambulante de quincallería de la plaza de la Pescatería al lado de San Felipe Neri, solo permanecerá abierto muy pocos dias; lo que se avisa á las personas que gusten visitarlo...

En esta imprenta darán

razon de un sugeto que tiene para vender una berlina de sólida construcción, la que se dará á un precio módico.

En la calle del Pas d'en

Quint, hay unos entresuelos para alquilar. En esta imprenta darán razon.

Mañana 2 de los corrientes

á las ocho de la noche se rematará en la plaza de Cort si la postura acomoda, la casa zaguana sita en la calle del Aygo, número 45, manzana 155, según el plan de condiciones que obra en poder del pregonero Francisco Tomàs.

PAQUETE DE VAPOR

EL MALLORQUIN.

su capitán don Jose Estade y Sabater. Saldrá de este puerto para el de Barcelona con la correspondencia del servicio nacional y público el miercoles 3 del corriente á la una de la tarde; admite carga y pasajeros.

Libreria de Gelabert, PLAZA DE CORT.

ANALES DE LA

GUERRA DE ORIENTE.

DESCRIPCION

ilustrada con profusion de láminas de las mayores dimensiones que se han estampado en España.

REPRESENTANDO

Mapas parciales de los países á los cuales se extiende el movimiento de la guerra.—Tipos y trajes de los habitantes.—Cuadros de costumbres.—Uniformes de las tropas que toman parte en la lucha.—Puestos militares.—Fortificaciones.—Revistas.—Marchas.—Ejercicios.—Vistas de los sitios y poblaciones á los cuales den interés los acontecimientos.—Vistas y croquis de los encuentros y batallas.—Retratos de los generales y de otros individuos que figuren en primera línea en ambos campos.—Baques notables.—Nuevos instrumentos de destrucción, etc. etc.—Sale en los lunes en un pliego doble folio, de 8 páginas, 24 columnas. Todos los meses 40 á 50 páginas, 120 á 154 columnas, con 40 á 50 grandes láminas.

Precios de suscripcion.

Al mes 8 reales, 40 por seis meses y 60 por un año.

El prospecto con mas estensas detalles se halla de manifiesto en dicha libreria, en donde se suscribe.

PALMA:

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.